



Nacional de Desarrollo Territorial, al GORE y al ministerio en este proceso participativo”, indicó.

DESAFÍOS TERRITORIALES DE LA REGIÓN DE TARAPACÁ

Entre los principales temas discutidos estuvieron la expansión urbana descontrolada, el incremento de asentamientos irregulares en las periferias urbanas y la escasez crítica de recursos hídricos. Las autoridades y los participantes coincidieron en la importancia de adoptar un enfoque de planificación territorial integral que permita gestionar estos problemas de manera sostenible y equitativa.

Además, se abordaron los desafíos ambientales y los riesgos asociados a la actividad minera y al cambio climático, enfatizando la necesidad de integrar medidas de mitigación y adaptación en la planificación territorial para proteger tanto a las comunidades como a los ecosistemas frente a desastres naturales.

De igual forma, la situación migratoria fue abordada en el diálogo ciudadano, profundizando en aspectos como el crecimiento demográfico acelerado y una mayor presión sobre los servicios públicos, tales como salud, educación y vivienda. También, se ahondó en los desafíos de planificación territorial que dicha situación implica, ya sea con un mayor control de los flujos migratorios y promoviendo políticas inclusivas que respondan a las necesidades económicas, sociales y de infraestructura de la región. Los próximos diálogos ciudadanos serán el 6 de septiembre en la Región de Los Ríos y el 12 del mismo mes en la Región Metropolitana.

la nueva Política Nacional de Desarrollo Urbano, recogiendo las aspiraciones de las comunidades a lo largo del país, las contingencias y conflictos que nos afectan, a través de la participación activa de las comunidades. Valoramos también el espíritu integrador del Consejo Nacional de Desarrollo Territorial”, señaló

Finalmente, la directora de la carrera de Arquitectura de la UNAP, Carmen Gloria Valdivieso Vega, reiteró el apoyo de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura para toda iniciativa que contribuya al desarrollo regional con una mirada integradora y planificada.

“El MINVU junto a esta Dirección buscamos

fortalecer instancias de colaboración significativas para el desarrollo regional. Este tipo de iniciativas está en esa dirección, dado que permite un proceso de mejora continua en un tema de gran impacto para el futuro de la región. Estamos muy felices de poder acoger en nuestra Escuela de Arquitectura al Consejo

